



Les auditeurs, las d'être rasés, coiffent notre discoureur d'un plat à barbe.

CHAPITRE VI

L'essentiel des calembredaines que Don Quichotte racontait à Sancho et au peuple.

APPRENEZ d'abord, enseignait-il, que tous les événements de ce monde s'expliquent par l'existence de l'enchanteur Adolf et celle des 200 Familles. Adolf, c'est l'incarnation de l'esprit fasciste dans ce qu'il a de plus horrible : un monstre à face humaine, aux pieds de bouc, aux dents de loup, à la queue de vache... Il n'est vêtu que d'une chemise brune, couleur de sang séché et coagulé... La bonne, douce et tendre Allemagne est retenue par lui captive au fond des forêts de la Germanie. Il a, pour le servir, des animaux hideux et parmi ceux-ci un dragon motorisé qui crache le feu, les gaz et le soufre, et terrorise toute une population. Il a enchanté le géant Flandin qu'il a changé en un arbre de sa forêt. Il n'a pas cessé, en ce qui me concerne, de me jouer les tours les plus pendables : faisant crouler toutes mes prédictions, ressuscitant quand je le croyais mort. Il jette d'ailleurs des sorts sur tous ses ennemis, et tout ce qui peut nous survenir de mal n'est causé que par lui ou par ses alliés des 200 Familles, géants qui habitent des forteresses colossales, camouflées en usines et cités industrielles.

« Ce sont les féodaux de l'époque, qui tentent de nous replonger en pleines ténèbres du moyen âge. Installés tran-

quillement dans leurs repaires, ils attirent à eux toute la fortune du pays. Rois, princes, chefs d'Etat, bourgeois, manants et serfs sont à leur dévotion. Ils se transmettent leur pouvoir odieux de père en fils, d'oncle à neveu, de cousin à cousin. Leurs demeures sont de véritables smalas où la grand-mère trône au milieu de ses filles, brus, nièces, petites-filles, bonnes d'enfants, nourrices et femmes de chambre. Leurs conseils d'administration voient réunis autour de la même table l'ancêtre à barbe blanche et le poupon au berceau. Les écus d'or servent aux enfants de palets pour jouer à la marelle, les billets de banque les plus soyeux sont employés à un usage que la bienséance m'empêche de préciser. « Regarde, disait-il à Sancho, ces tours que tu prends pour des cheminées. Vois-tu, derrière elles, dans les panaches de fumée qui ne sont que les panaches de leurs heaumes dorés, ces faces repues, jouisseuses, orgueilleuses et perverses ; marmots, pucelles, matrones, vieillards, ils ont tous la mine dépravée par l'amour du gain, de la puissance, des gros cigares. Leurs bourses sont gonflées par les écus qu'ils gagnent sur le dos des masses laborieuses. O citadelles du capitalisme ! O féodaux de l'argent ! votre fin est proche. L'illustre, le grand Don Quichotte à la Manque va vous donner l'assaut ! »